

Clara debilidad económica de EU, zona euro y Japón (El Financiero 09/06/11)

Clara debilidad económica de EU, zona euro y Japón (El Financiero 09/06/11) Eduardo Jardón Jueves, 9 de junio de 2011

- Representan la mitad del PIB mundial.
- Se perfila una desaceleración del crecimiento.
- En recesión, la economía nipona, Portugal y Dinamarca.

· Síntomas recesivos en la economía mundial Las principales economías desarrolladas, Estados Unidos, la zona euro y Japón, que contribuyen con 50 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, muestran una clara debilidad y, en algunos casos, síntomas recesivos. Los pronósticos perfilan para esos países una desaceleración en el crecimiento económico para este año, y en el caso de Japón, el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé una contracción de 0.7 por ciento. Actualmente, esta economía se encuentra en recesión, al igual que otros países, como Dinamarca y Portugal. El FMI indicó que el gran terremoto y el devastador tsunami en Japón cobraron un alto precio a la economía de ese país, aunque estima que la producción se reactivará en la segunda mitad de este año y reportará una cifra positiva para 2012. Sin embargo, advirtió que la incertidumbre en el panorama económico de ese país es elevada, ya que los retrasos en la resolución del suministro, y la reconstrucción de la capacidad eléctrica podrían frenar el consumo privado y la inversión, y una desaceleración en las economías avanzadas debilitaría al sector exportador. Para el organismo, a largo plazo esta economía requiere de una estrategia más ambiciosa para impulsar el crecimiento y reducir la deuda pública. En Estados Unidos se dio a conocer el reporte Beige Book, de la Reserva Federal, el cual reveló que la actividad económica sigue en expansión, pero algunas áreas presentan desaceleración. Según el presidente de la Fed, Ben Bernanke, el desempeño de la actividad económica se encuentra por debajo de su potencial y hasta no ver un periodo de mayor creación de empleo, no se puede considerar a la recuperación como establecida. Escenarios Al respecto, Robert Zoellick, director del Grupo del Banco Mundial, señaló que Estados Unidos ha tenido cierto crecimiento, pero no ha sido suficiente para contener el desempleo. El funcionario descartó una recaída en la mayor economía del mundo, e indicó que el escenario más probable es de un crecimiento modesto, que generará vulnerabilidades, si se suma a otros problemas que prevalecen en el entorno global, como la situación financiera en Europa y el alza en los precios de los alimentos. Las cifras de desempleo que se divulgaron la semana anterior sorprendieron y ensombrecieron el panorama económico de ese país. Para analistas de BBVA Research, las cifras de empleo están en consonancia con sus previsiones de un crecimiento y contratación moderados. El Banco Mundial prevé que la mayor economía del orbe crecerá 2.6 por ciento en este año, desde 2.8 que registró en 2010. Respecto a la zona euro, el organismo mundial pronosticó un avance de 1.7 por ciento en el PIB en 2011, cifra similar a la que se registró en el año anterior, y subirá marginalmente a 1.8 en 2012 y a 1.9 por ciento en 2013. Ayer, el organismo de estadísticas de la Unión Europea indicó que el PIB en esa región y en la zona euro creció a un ritmo de 0.8 por ciento durante los primeros tres meses del año, respecto al trimestre previo. Sin embargo, gran parte del dinamismo fue propiciado por Alemania, que contribuye con más de una cuarta parte al PIB de la región y cuya actividad económica se expandió a una tasa de 1.5 por ciento. El resto de las grandes economías reportó resultados débiles: Italia creció sólo 0.1 por ciento, en España el avance fue de 0.3, en Grecia de 0.8 y en Francia de 1 por ciento.